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香 港 文 匯 報 訊

(記者 鄭治祖) 雖
未符合投票的法定
年齡，很多小學生
對特首選舉非常關
注。香港中華基督
教青年會顯徑會所
訪問了1,235名高小
學 生 ， 發 現 有
54.41%受訪兒童認
為，「保護兒童」
是新任特首應優先
處理的問題，包括

清晰立法介定「體罰」、「虐待兒童」及「家庭暴力」等，
其次則為「醫療健康」，有50.69%認為要優先處理。
是次調查又問及特首應有的重要特質，59.68%受訪兒童

認為是「言出必行、言而有信」，54.25%認為是「大公無
私、賞罰分明」，53.68%則選擇了「積極回應民意」。另
外，調查機構並以聚焦小組的形式訪問31名學童，發現他
們認為現任特首「經常拖延問題」，未有積極處理市民面對
生活的難題，有受訪兒童則提出理想的特首，應對社會各
階層一視同仁，了解及聆聽兒童的需要。

選 情 拼 盤

逾半高小生盼新特首先「護童」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首參選人接連被捲入負面
消息中，香港嶺南大學公共管治研究部主任李彭廣認為，
事件突顯了特區政府整個政治領導層的培育及提拔，並未
經過長期有序的過程，令他們在面對問題時表現得束手無
策。
李彭廣昨日在出席港台節目《城市論壇》時稱，自有選

舉以來都會出現「抹黑」以至負面新聞，但是次特首參選
人涉及的風波在社會上造成震撼，是因為他們「並不是從
群眾中走出來的」，也未經過選舉的磨練，只是「中途插班
生」，在有突發事件發生時方會手足無措，又指有關的政治
人物倘曾參與選舉，即使有問題亦會一早爆發，不會到臨
近選舉前才爆出「黑材料」。
公民黨黨魁梁家傑則「抽水」稱，香港的制度令只有

「既得利益集團」，可以透過政治鞏固自己的勢力，結果才
會令「有理念、有理想」的政治人物對參選特首卻步。

李彭廣：「插班生」遇事失措

■青年會舉行「兒童眼中的理想特首」

調查發布會。

《明報》昨日刊出了曾鈺成接受「Roundtable」成
員沈旭暉的全版訪問，其中談到自己考慮參

選，是希望推動「大和解」，而在昨日出席一公開活動
時，他再次解釋了自己的理念。

憂選舉致對立 礙港迎挑戰
他表示，現時反對派和建制派之間的競爭及矛盾，已

發展至「你當我是敵人，我當你是仇人」的地步，但他
相信，「大家對愛國和民主應該是一致的，建制派不會
出賣港人利益，不會出賣民主；反對派亦不會出賣中國
人的利益，不會看外國的面色行事」，因此不應將這種
矛盾，看成是「敵我矛盾」。
曾鈺成續說，唐英年和梁振英的競爭發展下來，已導

致建制派「內部嚴重分裂」，彼此根本難以合作，令其
身邊不少朋友對兩人都有很大的保留。「建制派內部因
這次選舉而對立，是香港在未來數年，更不可能應付
的」。

籲包容諒解 「理想一起去追」
他強調，香港未來幾年將面對很多挑戰，需要不同黨

派的人以務實的態度，團結一致面對提出「大和解」的
理念，「我希望雙方都會認同真正的包容、真正的諒
解，才能凝聚在一起，把死結解開，尤其是如果要走到
普選的話，這是必須的一步」。
他認為香港不應再分陣營，「不希望有『曾營』走

出來，同『梁營』、『唐營』分庭抗禮」，也不應分建
制派和反對派，「大家都是香港人」：「只要我們摒
除成見，就如(《獅子山下》)歌中所唱，『拋開彼此心
中矛盾，理想一起去追』，做起來也不是一定很困難的

事⋯⋯「如果我能夠得到大家支持和信任，參加這個選
舉並當選，我會努力實踐這一理念」。

決定參選與否 不考慮對手
因此，他強調，自己參選與否，重要的是能否通過選

舉將他堅信的信息帶出來，並取得比較正面的回應，
「我現在做的事並不取決於我認為我當選的機會高或低
⋯⋯到目前為止，我完全沒有考慮怎樣才是最好的、能
夠搶到這個位(行政長官)的策略」，亦不會考慮於特首參
選人唐英年是否退選，及另一特首參選人梁振英會否因
他出選而「失去優勢」，「我相信真正相信選舉的人不
會去考慮哪類人出來就會對自己打擊很大，哪類人出來
就不會有打擊」。
曾鈺成坦言，自己是否參選的最大考慮，是有否能力

履行特首的職責，在未來5年與特區政府、香港市民面
對挑戰，其中關鍵因素是，他對香港未來發展的基本理
念是否得到市民認同和支持，包括對香港未來幾年的發
展，特區政府、行政長官應如何做的想法，徵詢各方意
見。

關鍵市民認同 嘆時間不足
目前，距特首選舉提名期截止僅10天，他坦言時間並

不足夠，並已對鼓勵他參選的朋友說，自己只能盡力而
為，但「我不會躲起來甚麼都不做，我會盡我的力，去
創造條件」，先做準備工夫，包括考慮是否參選，寫政
綱，及設計一些競選活動等，特別是要將自己一些已發
表的理念梳理得系統一些，使之變成可行、有說服力，
不是流於空談的內容。曾鈺成又重申，自己並沒有為考
慮設時限，如果到截止時都未有決定，自然不會參加。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 「希望推動建制派之間，乃至建制派與反對派間的「大和解」，

共同去應對香港未來面對的挑戰」，距離特首選舉提名截止期限還有10天之時，正積極考慮參加

特首選舉的立法會主席曾鈺成首次透露自己考慮參選的理念。他指自己雖未決定是否參選，但在

未來10日會「盡力而為，創造條件參選」，包括將自己的理念轉化為可行的內容，寫政綱，及將

自己的理念和想法諮詢各界，了解香港市民是否認同和支持他。

曾爭取參選 政黨未表態
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會主席曾鈺成宣布

「積極考慮參選」，令社會關注各政黨及團體對是次特首
選舉的取態的變化。工聯會立法會議員王國興重申，他
個人會支持對方，而工聯會日內會舉行會議決定支持哪
一名特首參選者。自由黨主席劉健儀則指，該黨會全面
檢視各參選者的政綱，決定投票支持哪一位候選人。鄉

議局主席劉皇發則未有明確表態。
王國興在一公開場合回應傳媒提問時，重申歡迎曾鈺

成積極考慮參選特首，他個人認為曾鈺成有才能、有份
量，「因為他(曾鈺成)在立法會內，是由大家選出來的
(主席)，相信他在立法會得到各方面的支持⋯⋯他積極
考慮參選，我表示支持」。不過，工聯會會支持哪一名
參選人，他則指要待工聯會日內舉行的會議決定。

黃國健：令選舉更有競爭
工聯會副會長黃國健則補充，在有關會議上，他們會

討論是否容許選委自由提名，而他個人則傾向自由提
名，可以令選舉更有競爭。
在「僭建風暴」前向唐英年遞交了該黨及友好共62張

提名票的劉健儀指，她目前未收到有人要求撤回給予唐

的提名，又形容「目前不只一位特首參選人有誠信問
題」，加上有多名人士指自己有意參選，自由黨會全面
檢視各人的政綱才決定在特首選舉中投票支持哪一位候
選人，故目前言之尚早。

發叔：葉太曾致電爭提名
劉皇發昨日出席鄉議局在沙田馬場舉行的鄉議局盃，

其間正手執一分馬經「貼心水」時，被在場記者追問到
他對最新選情的看法。發叔語帶相關地笑說：「我買㜴
(落注)飛咋⋯⋯現在距離『入閘』尚遠，(馬匹)仍在『沙
圈』」。他又承認，葉劉淑儀曾致電他爭取提名，又指對
方和曾鈺成兩人都有能力，並以「都幾做得㝚」來形容
梁振英。

反對派特首候選人何俊仁亦借題發揮，聲言在「僭建
風波」後出現變化、建制派中有人提出有意參選是「意
料中事」，並稱民意調查的支持度及候選人的政綱「都
不重要」，因特首選舉是「小圈子選舉」，並不屬於香港
人，參選的人需要得到中央政府以及中聯辦的「批
准」，選舉結果也是由中央「欽點」的。

■香港文匯報記者 鄭治祖、文森

推各黨派「大和解」盡力創條件參選

曾鈺成擬政綱諮詢各界

■民調顯示：一旦唐英年退選，受訪者較「樂意」看到

范太和葉太參選。 資料圖片

■曾鈺成(中)表示，自己雖未決定是否參

選，但他在未來10日會「盡力而為，創造

條件參選」。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)《南華早
報》委託港大民研計劃就唐英年「僭建風
波」進行的調查，問及516名受訪者一旦
唐英年退選，他們會較「樂意」看到誰人
出選時，有24.1%支持全國人大常委范徐
麗泰，其次為新民黨主席葉劉淑儀的
21.1%。葉劉淑儀形容，是次調查的結果
「很合理」，認為這反映了受訪者渴望有
「獨立、誠信高」的人參選。

調查機構在沒有讓市民「再次」選擇唐
英年，以至同樣已宣布參選的梁振英及何
俊仁等的前提下，指在5個「可能的參選
人」中，范徐麗泰及葉劉淑儀排在第一及
第二位，金管局前總裁任志剛支持率有
16.5%，發展局局長林鄭月娥有10.9%，立
法會主席曾鈺成則為5.9%。同時，有
14.3%受訪者對此表示「無意見」。

范太外遊未即時回應
范徐麗泰目前正乘搭遊輪遊歷亞洲區多

個國家，未有即時回應是次民調的結果。

葉太：女性剛柔並重少緋聞
葉劉淑儀在接受傳媒訪問時則形容，是

次調查結果「很有趣」也「很合理」，指
她和范太這「民望最高的兩個人」都是女
士，認為是因為「女性(形象)可剛柔並
重，可平衡社會不同階層的利益，也少點
緋聞」，加上兩人都有直選經驗，長期做
公職，透明度高，形象正面，和商界沒有
千絲萬縷的關係」，且同樣來自「港英背
景」，在維持「一國兩制」方面「有優
勢」，又不忘補充指，「我在政府有30多
年的經驗，比所有參選人都多」。
另外，曾鈺成昨日在一公開場合被問及

有關民調指其支持度「較低」時表示，民
望是他決定是否參選的一個考慮因素，並
強調任何參選人一定要重視民意，也要有
信念去通過自己的努力和表現，爭取越來
越市民的認同和支持，去提升民意和認受
性，但「我目前並未曾表示要出來參
選」。
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■劉皇發(右)認為曾鈺成是有能力的人。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 民建聯最少
擁有147張選委票，其提名以至投票意向在
今次特首選舉中將發揮無可替代的影響
力。身為民建聯會務顧問的曾鈺成坦言，
自己並不擔心能否取得150張提名、「入閘」
參選的問題，也不必「搶」唐英年或梁振
英的提名票，指1,200選委當中仍有很大空
間，並笑言民建聯就是他的優勢。
曾鈺成昨日被問及撰寫政綱的問題時笑

言，即使他決定參選，相信政綱也可能與
唐英年和梁振英差不多，又指民建聯有不
少政綱給特首參選人參考，頗為完備，也
可以說是他的政綱其中部分，故他不擔心
在這方面會遇上問題，而倘獲民建聯的支
持出選，他更可以得到這很有效的「助選
機器」的幫助。
他又說，民建聯的初步反應令他很鼓

舞，並笑說有民建聯職員已在和他預約時
間拍攝選特首時用的相片，「我都未決
定，使唔使咁心急呀」。
曾鈺成又指，自己明白有民建聯選委已

提名其他參選人，既然他們已經「有承
擔」，自己就不應去動搖他們的想法，要求
對方轉為支持他，「做人要有誠信，應承
了就要有『承信』」，自己亦不會刻意去爭
取本來已經支持唐、梁兩人的選委的提
名。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 兩名「熱門」的特首
參選人負面新聞不斷，立法會主席曾鈺成坦言，不希
望互相找黑材料、「揭瘡疤」會成為香港的選舉文
化。
曾鈺成「自爆」道，「我不是一個完美無瑕的人」，

過去也「做過不少錯事」，「如果要拿我以前犯的錯誤
出來，證明我不是合適人選，我只能接受這個事實，等
公眾，等選委去判斷」。

自認不完美 「做過不少錯事」
曾鈺成說，「黑材料」是選舉政治比較醜惡的一面，

即「一參與選舉，就要互相找黑材料」，但這些行為
「總有一個限度」，「我不希望這個成為我們選舉的文
化」，又強調自己和周邊的人，都「沒有能力、時間，
也沒有心態要收集黑材料」。被問到他是共產黨員的傳
聞時，曾鈺成說，他不認為這是一個問題。

不願「揭瘡疤」成港選舉文化

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首參
選人唐英年捲入「僭建風波」，為選舉
帶來更多變數。據一項民意調查發
現，在516名受訪市民中，有51.3%認
為唐英年應因此而退出特首選舉，而
支持唐英年繼續參選及對此無意見的
受訪者，則佔48.7%。唐英年在透過其
競選辦發表的聲明中表示，會加倍努
力爭取市民及選委的支持，並重申不
會退選。
香港《南華早報》委託香港大學民

意研究計劃，在傳媒爆出是次「僭建
風波」後，即2月16日(周四)及17日(周
五)進行調查，有79.5%受訪者認為事件
對唐英年誠信帶來負面影響，4.6%認
為有正面影響，有12.6%則認為無影
響。被問及唐英年應否因是次事件退
選，有51.3%受訪者支持，其中57.5%
為男性，46%為女性。同時，支持他繼
續參選的有37%，無意見的則佔

11.7%。
調查又發現，在周四，即唐英年公

開就事件解釋前訪問的333人中，有
44.8%認為他應退選，而唐英年解釋後
的周五所訪問的183人中，則有63.1%
認為唐應該退選。
不過，是次調查並未包括受訪者對

另一參選人梁振英的支持度，只問及
倘唐英年退選，受訪者會較「樂意」
看到誰人出選的問題(見另稿)。唐英年
則透過其競選辦回應說，自己會加倍
努力去爭取市民和選委的支持，不會
退選。

倘當選 研「全民退休保障」
唐英年並爭取機會，透過傳媒解釋

其施政理念及其參選政綱。昨日，亞
洲電視《我要做特首2》節目播出了唐
英年的訪問。他在訪問中表示，他倘
成功當選，會研究為香港市民提供

「全民退休保障」，但由於計劃要一段
時間方能落實，故建議先向領取生果
金的長者每月發放3,000元津貼，「因
為那些老人家超過了入息審查，他們
不能領取綜援，但又不肯用那些錢(生
果金)，他們覺得這是自己的『棺材
本』。我覺得，我們應該給他們(長者)多
些錢」。
唐英年續說，要建構共融社會，需

要積極締造條件令子女與父母同住，
維護家庭完整性，但目前有部分家庭
為了讓長者取得綜援，及避免對方成
為「公屋富戶」，部分子女會與父母分
開居住，更要簽署俗稱「衰仔紙」的
「不供養父母聲明」，自己一旦當選，
會檢討綜援及公屋政策，維護家庭的
完整性，鼓勵家庭成員互相照顧及支
援，「我們如何鼓勵家庭不要拆散或
要簽『衰仔紙』，這就是人性化政府要
想的方法。我知道這個不容易」。

民記是優勢 不憂「入閘」

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）就特首參選人
唐英年涉及「僭建風
波」，原訂於2月22日與
「社總團隊」28名選委會
面。有關的選委昨日發
表聯合聲明要求唐英年
退選，指對方長期身為
政府高層，「知法犯
法」，「個人誠信已然破
產」，又質疑他認錯「只
是在無可躲避下就範」，
並試圖「將責任推諉於
他人」，「我們並不相信
唐英年是認真及誠懇地
認錯」。
他們在聲明中又稱，

已通知對方的競選辦取
消雙方的會面。「我們
認為，唐英年已失去作
為香港政治領袖的資
格，與他任何進行關於
行政長官參選人政綱的
討論，都變成是沒有意
義的。」
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民調雖落後 唐唐：加倍爭支持


